



## La Junta admite el 80% de las peticiones de información

◆ El consejero de Presidencia destaca el alto nivel de transparencia de la administración

A. CALVO | LEÓN

■ El consejero de Presidencia, Luis Miguel González Gago, destacó durante la inauguración del Congreso Internacional de Transparencia y Gobierno Abierto que se celebra hasta el viernes en la Universidad de León que el 80% de las solicitudes de acceso a la información por parte de los ciudadanos que se han presentado en lo que va de año han sido estimadas. «Sólo el 0,5% se han desestimado porque afectan a datos de carácter personal de otras personas», incidió Gago, tras especificar que desde enero se han cursado 414 peticiones. A esto añadió que desde el inicio de la legislatura, se han incrementado en 27 los grupos de datos en abierto, que ya alcanza los 744.

Gago valoró el hecho de que el congreso se celebre en León, «pionera en el reconocimiento de derechos a los ciudadanos, al estar declarada Cuna del Parlamentarismo» y añadió que la transparencia en la actuación de los poderes públicos es un derecho de los ciudadanos que emana de la Constitución y que se asemeja a los principios de legalidad, eficacia y objetividad, «que deben impregnar absolutamente todo lo público, de ma-

nera transversal».

Más de 400 participantes asisten al congreso, que cuenta con un gran número de acciones *online* ya que gran parte de ellos son internacionales. A la inauguración también asistieron el delegado de la Junta, Eduardo Diego, y el Procurador del Común, que a su vez es Comisionado de Transparencia, Tomás Quintana, quien presentará el 30 su informe de transparencia y destaca que se han emitido medio millar de resoluciones en este sentido en 2023. «Se gana en esta materia, las administraciones van asumiendo este papel, tanto en el control como en la información que ofrecen a través de su web», explica.

Por su parte, el presidente del congreso, Manuel Sánchez, remarcó: «Vamos mejor en materia de transparencia, pero queda mucho para que se implante del todo y sea igual a los países del norte de Europa». En este sentido apela a la «sencillez» y a reducir la burocracia. «La respuesta al ciudadano debe ser inmediata y aquí en España prima la burocracia», añade Sánchez para apelar a que un ciudadano debería poder acercarse a funcionario y obtener la información que precisa.



Tarodo, Sánchez, Gago, Quintana, López y Diego en la Facultad de Derecho. RAMIRO

## Sanz destaca el papel de Scayle para avanzar en la digitalización autonómica

DL | LEÓN

■ El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, destacó ayer que la administración autonómica avanza en su modernización de cara a ofrecer al ciudadano la posibilidad de realizar la prestación de servicios telemáticos a través de 1.500 procedimientos. En este sentido, concretó que son múltiples las ventajas que ofrecen las tecnologías para mejorar la toma de decisiones en la Administración y en el día a día de los ciudadanos. Entre los factores que destacó Sanz Merino se encuentra el Centro de Supercomputación de Castilla y León, ubicado en León, que sitúa a la comunidad «a la vanguardia tecnológica». En este sentido

recordó que la consejería destina a los proyectos que se desarrollan en el centro 20 millones de euros para que universidades y empresas investiguen y mejoren su competitividad. El consejero apuntó que la Junta ya ha comenzado a usar la inteligencia artificial en algunos procesos internos y también en aquellos que prestan servicios al ciudadano. «Especial importancia tiene el avance que se está realizando en seguridad de la información y ciberseguridad, con medidas destinadas a empleados públicos, con normas y procedimientos, y también con medidas técnicas», dijo San Merino tras recordar una inversión de 47 millones en mejorar los servicios tecnológicos corporativos.